
 
 
 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

將臨期第三主日 
【依三五 1-6a；雅五 7-10；瑪十一 2-11】 

潘家駿 神父 

聖保祿宗徒透過今天的「進堂詠」，勉勵我們說：你們應當歡樂，

因為主已臨近了。」（斐四 4-5）在彌撒禮儀中，特別安排這段勸勉，

目的就是要提醒我們本主日是「喜樂主日」。 

所以，本主日彌撒的讀經與禱文都在在向我們顯現出，這裡所提

到的喜樂或歡樂乃是與天主的來臨有著密切的關係。然而這種喜樂不

是在人前裝出笑容就能擁有的喜樂，也不是靠整容整出一副笑臉就能

有的喜樂，也不是硬擠出招牌微笑，更不是口口聲聲喜樂，心中卻是

根本就不信的虛假喜樂。這種喜樂也與剛買了一件喜歡的東西、考上

了好學校、事業成功、獲得名譽、加官晉爵等而所擁有的短暫喜樂不

同。這種喜樂更不是因為我是基督徒，而喜樂是福音的一部分，所以

我就得在人前演戲，讓自己看起來更有相信福音，不然我這個基督徒

會讓耶穌顯得很失敗樣子的虛假喜樂。於是乎，我在人前笑了又笑，

但關起門來時卻是一臉苦相，跟得了隱疾痔瘡似的。不！這些都是山

寨版的喜樂！ 

上主來臨所為我們帶來的喜樂是貨真價實的，它能滲入我們的靈

魂，將我們提升到平安與幸福的永恆境界。耶穌的喜樂不但能賜給我

們力量，還能安慰我們，支持我們。真實的喜樂與幸福是一種生命狀

態，而不只是一時情緒而已。即使外在環境暫時影響我們的心情，我

們也能藉著依靠耶穌而得著力量，堅強起來。得自耶穌的喜樂是真實

的，無論外在環境怎麼變，無論我們遭遇怎樣困難，只要能認識並跟

隨耶穌，我們就能長保喜樂。耶穌的來臨為我們帶來的福音是與喜樂

一體成型的，是靈性版的快樂套餐，包裝上清楚標示著：「內含免費喜

樂，無須組裝。」它是天主的恩寵，人人都能免費領取，完整收藏。 
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共融堂訊 



在本主日的福音中，耶穌更是親自向我們介紹他的前驅者若翰，

幫助我們看到若翰看到若翰如何以生活與行動，教導了我們一位福音

見證者和喜樂分享者該有的生命態度。洗者若翰就是那位耶穌所說的，

要來轉移時代的人，耶穌就是這樣說到若翰的，祂說：「你們出去要看

甚麼呢？看一位先知嗎？是的！我告訴你們，而且他比先知還偉大。 

……由洗者若翰的日子直到如今，天國是以猛力奪取的，以猛力奪取

的人，就攫取了它，因為眾先知和法律講說預言，直到若翰為止。」

（瑪十一 12）是的，天主要結束律法和先知的時代，而把我們帶入祂

兒子國度的時代裡。就因為這時代的轉換，天主亟需一個能為即將來

臨的新時代，開闢康莊大道的人，而若翰就是在天主的計劃中蒙揀選，

為天國作見證，成了天主轉移時代的可用器皿。 

若翰在他所處的那個時代，蒙召成為一名福音的前軀者和見證者，

他用了他那如同城中燈火一樣的眼睛，明查秋毫人處在罪惡當中的真

實生命景況，他也以從不欺騙人如同時間一般忠誠的口，宣講悔改的

洗禮，為使人得到罪過的赦免，並從曠野裡向人們發出苦口婆心的勸

告說：「你們當預備上主的道，修直祂的路。」而我們今天所處的時代，

更是一個瞬息萬變的時代，從天主的永恆計劃中，我們也可以說這是

一個耶穌已經為我們帶來了天國，天主的國已經來臨的時代。而從整

個救恩歷史來看，天主的計劃總是有一個原則，也就是當祂要轉移時

代的時候，祂常常會召叫一群人來作為轉移時代的器皿，而不用懷疑，

我們每個基督徒都蒙召在我們這個亟需悔改，以接受天國來臨的好消

息的時代，各自以我們的生活去成為福音的前驅者和見證者。 

  是的，福音的前驅者若翰一出現，為那些不認識基督的人，耶穌

基督的福音就開始在他們的生命中顯現了。今天若翰也邀請我們每一

位基督徒都能成為基督福音的前驅者及見證者，他大聲疾呼呼籲我們

每一個人的生活都要成為主耶穌基督來臨的康莊道路。而要如何擔負

起這份召叫？那就是懷著謙遜的精神承認我們自己並不是這福音、這

喜訊的實現者，我們也不是醫治者，我們也不是釋放者，我們更不是

生命的賜與者；我們是有罪的，破碎的，容易受創傷的人。我們之所

以可以喜樂地擔負起這份召叫，乃是因為我們從耶穌那裡經驗到了罪

的寬恕，在耶穌那裡我們的破碎被復合了，我們的創傷被醫治了，我

們的死亡被克服了。而我們只是奉天主的召叫，把自己非常有限、非

常有條件的愛，成為天主那無限、無條件的愛的通道。就如若翰他來，

是為作證，是為給光作證。阿們！ 


